

NOTAS DE ARTE

Las medallas de honor de la Asociación de Pintores, Agrupación de Grabadores y del Circolo, en la Exposición Nacional de Bellas Artes

Ayer se votaron las medallas de honor de la Asociación de Pintores, Circolo de Bellas Artes y Agrupación de Grabadores, Presidido el escultor el director general de Bellas Artes, con los presidentes de las secciones respectivas de la Exposición y los señores Blay por la Escuela de Arquitectura; Moisés, por la Asociación de Pintores y Escultores; Gernelo, por la Academia de Bellas Artes; Vicent, por el Circolo de Bellas Artes, y Prieto, por la Asociación de Grabadores.

Para la medalla de honor resultó elegido el ilustre artista don Marcelino Santa María, en refrendo lucha con los pintores Gutiérrez Solana y Soría Aedo, habiéndose retirado el artista catalán señor Melfrán.

Llega Santa María ha obtener tan señalado galardón después de alcanzar múltiples beneficios y halagos en su larga y pródiga vida pictórica. Nació en Burgos, donde nació el 13 de junio de 1866, recibió sus primeras lecciones de Evardio Barrio, y en Madrid de don Manuel Domínguez y de la Escuela Superior de Pintura. Pensionado para Roma recogió en la Ciudad Eterna útiles enseñanzas que vertió loable y generosamente en la plaza de profesor de dibujo en el Instituto de San Isidro de la capital de España y en la Escuela de Bellas Artes de Madrid.

La Academia le llevó a su seno, y como premio a sus servicios y a su arte el Poder público le confiere la gran cruz de Isabel la Católica.

En 1890 le conceden la tercera medalla en la Exposición Nacional, cuya distinción se eleva a segunda en 1892 y a primera en 1910.

Paris le otorga medalla en la Universal de 1900; Barcelona, en 1894, y Chicago en 1902. Le otorgan semejantes distinciones los salones de otoño.

Su labor es fecunda; especializado en los retratos y en los paisajes, en cuyos lienzos supo imprimir toda la maestría de su ciencia, hábilmente recogida de insignes maestros, cuya herencia ha sabido legar a discípulos de fama en nuestro ciclo artístico español contemporáneo.

Entre sus obras más principales podemos citar: «Montes Trinitarios», en la Presidencia del Consejo; «El triunfo de la Santa Cruz», en la Diputación de Burgos; «A la Epistola», en la Embajada española de Viena; «Berá d'iteria», en el Museo de Barcelona; «Se va ensanchando Castilla», en el Ayuntamiento de Burgos; «Las hijas del Oid», en el Museo Provincial de Ciudad Real; «Pastora castellana», en el Museo Nacional de Chile; «Angélica y Medora», en el Museo Moderno (Madrid); y las pinturas decorativas del techo del Salón de Sesiones del Palacio de Justicia de Madrid, cuyo tema representa «La ley sobre los celos». «A estos podemos agregar: «El entierro de una niña», «El precio de una madre», «Retrato de Pilarita», «La trilla», «Arlequín», «San Millán de Júcaro y Burgos» y varios más.

Su pluma, siempre culta, supo distinguirse con una amena conferencia titulada «Eos orígenes del arte», leída con gran éxito en el Casino de Clases madrileño.

En enero de 1925 Burgos le nombró hijo predilecto de la ciudad natal.

A las muchas ennobrecidas recibidas por tan justo título unimos la nuestra con la mayor efusión.

La medalla del Circolo de Bellas Artes quedó declarada desierta por no reunir ninguno de los requisitos el número de votos exigido por el reglamento para obtenerla. Para la Asociación de Pintores y Escultores fue designado el artista don Lorenzo Aguirre. La de la Agrupación de Grabadores correspondió al señor Esteve Boté, pero por dudas en la aplicación del reglamento, quedó en suspenso la aplicación hasta que la referida entidad lo aclare.

Colecta de dibujos japoneses

En el gabinete de estampas del Museo Moderno expone mademoiselle de Lambras su colección particular de akakemonos (rollos de pintura) o cuadros japoneses de una virtualidad tan agradable como instructiva.

La asimilación del arte oriental es más intensa en Europa que en América, y el occidentalismo no ha arraigado tanto en el Asia como la estilización del Sol naciente, en las costas mediterráneas; pero aun así, la fuerza emotiva del arte moderno ha cambiado algo el espíritu artístico del arte japonés. La fecha, aunque no determinada, se acusa como la de 1868: su revolución, no sólo estética, sino social, y desde entonces ha perdido esta raza amarilla su peculiar traza, para mezclarse, en aciaga confusión, con una plástica más general y no de tanto valer.

Esta colección refleja los dibujos de artistas anteriores a 1868, presentando finísimas pruebas a la pluma, simples o coloradas al aguafuente, en líneas esquemáticas en construcciones de trabajos sencillos en construcciones de fábricas, como también aves y figuras de ídolos, todo decorado con una exactitud, anatomía y pleno dominio del color y de las sombras, que hacen de esta exhibición un atrayente conjunto, digno de visitarse.

J. M.

Crónica de Madrid

El problema del pan en Madrid

A partir del jueves seguirá fabricándose el pan de familia. A requerimiento del gobernador civil, señor Morata, la representación patronal de la industria panadera de Madrid ha desistido de su acuerdo de no fabricar el llamado pan de familia, y se obliga a continuar fabricándolo en la cantidad y forma habituales para el normal abastecimiento de la capital y pueblos consorciados, hasta el jueves próximo, día 21 inclusive, siempre y cuando en dicha fecha exista a disposición del Consorcio de la Panadería la cantidad precisa para que este pueda abonar a los fabricantes consorciados lo que les adeuda por compensaciones hasta el día 20 del corriente mes, y que para el primero de julio próximo hayan sido estudiadas y resueltas las peticiones formuladas por la industria sobre el precio del pan.

Academia de Bellas Artes. Esta corporación celebrará Junta pública el próximo domingo, a las cinco de la tarde, para dar posesión de su plaza de número al académico electo don Andrés Ovejero, quien leerá un discurso que versará acerca del tema «Museografía». En nombre de la Corporación le contestará don Francisco J. Sánchez Cantón, académico de número.

Inauguración de una escuela católica

La Agrupación Defensa y Libertad de los Padres en la Educación de los Hijos, que tan brillante y benéfica campaña viene realizando en pro de la enseñanza católica, ha inaugurado solemnemente una nueva escuela en la Colonia Popular Madrileña.

Bendijo el local el capellán de la misma, señor Peces, que en elocuentes palabras explicó a los Padres de Familia de la expresada Colonia lo que significa la escuela para la barriada, que tan sólo ha podido llevarse a efecto gracias al esfuerzo de la Agrupación, para la cual tiene palabras de gratitud y encomio.

A continuación hizo uso de la palabra el señor Herranz, vicepresidente de la entidad, describiendo las actividades de la misma, la labor realizada y los proyectos, que son muchos y a cual más beneficiosos y útiles para la finalidad de los Padres de Familia.

El conserje de la misma, don José María Gay, pronunció también sentidas palabras sobre la educación católica y lo que ésta representa para el niño, futuro hombre de mañana.

Renovación de la Junta de gobierno del Circolo Mercantil

Se celebraron ayer elecciones para designar los señores que habían de ocupar las vacantes en la Junta de gobierno del Circolo de la Unión Mercantil e Industrial.

Su resultado ha sido el siguiente: Vicepresidente primero, don Angel Uriarte Rodríguez; contador, don Modesto Macho García; bibliotecario, don Manuel Ochandarena Angulo; secretario, don Tomás Seseña Palacios; vocales don Manuel Hernandez Caballero, don Augusto Amillo Miguel y don Marcelino Sánchez Sánchez. La Junta general para la toma de posesión y continuación de la del día 19 del pasado mes de mayo ha sido aplazada hasta el próximo viernes, día 22 del actual, a las diez de la noche.

Colecta para las escuelas católicas

El próximo domingo se celebrará, como de costumbre, en todos los templos de Madrid, la colecta para las escuelas católicas, y esperamos que los católicos madrileños, darán testimonio de su caridad contribuyendo con esplendidez a que la recaudación sea la más cuantiosa posible, atendiendo a que durante el verano muchas personas se ausentan de la capital y a la necesidad de hacer algunas obras en los edificios escolares. «Cruzados de la Enseñanza», que tiene a su cargo muchas obligaciones, agradecerá a los fieles la caridad de sus limosnas.

Los parados forzosos de la clase media

El Comité ejecutivo de Unión Española de la Clase Media, presidido por el señor Rolfo Villanova, ha visitado al alcalde de Madrid, haciéndole entrega de un escrito solicitando que el Municipio facilite alimentos, albarque y ropas a un número de individuos que, perteneciendo a la clase media, se encuentran en muy precaria situación, según viene comprobando dicha entidad por la Bolsa de Trabajo del obrero intelectual que tiene establecida. Han mencionado los mencionados al alcalde, ayuda al Ayuntamiento, mandándole a estos desahucios de la clase media. El señor Rico ofreció su apoyo, dentro de las posibilidades del Ayuntamiento.

La próxima verbena del Carmen

Se ha iniciado ya la organización de estas anuales fiestas en el clásico distrito de Chamberí. Será ofrecida una merienda a niños de uno y otro sexo del distrito, habrá partidos de fútbol y concursos de guitarras y bandurrias. Está proyectada la celebración de una «comensación» en beneficio de la Casa de Secorro de esa demarcación, y en el recinto de aquella se llevarán a cabo concursos de caras bonitas y mantones de Manila y se procederá a la elección de «Chispera de Chamberí».

Los grabadores de la verbena hacen la advertencia, por conducto nuestro, de que no sea entregada cartilla alguna con destino a tales fiestas más que las comisiones recaudadoras, que van provistas de acreditados recibos.

Santoral y cultos

Día 20 de junio, día de San Juan. Santos: Silverio, P. Macario, obispo; Novato, P. Moisés, Ciríaco, mártires; Florentina, Virgen; Basilio, Francisco Pacheco y compañeros, S. J. mártires; La Misericordia y Oficio divino su de Santa Florentina, con rito doble y color blanco.

Parroquia de San Antonio de la Florida. (Cuarenta Horas).—A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las diez, Misa solemne; y a las once y tres cuartos continúa la novena a su Titular predicando el señor Benedito.

Parroquia de San Ginés.—A las ocho, Santo Rosario y visita a la Santísima Virgen de las Angustias.

Diversiones públicas

Calderón.—Durante esta semana se representará todos los días, tarde y noche, la comedia trágica de extra excepcional «El chilapanco», que a la 108 representación llena el teatro como a raíz de su estreno. Precios populares, butaca 5 pesetas.

Cómico.—Últimas funciones de la temporada. Gran éxito de «Camarada». Viernes, noche, beneficio de don Manuel Collado, con «Cinco lobitos».

Linoleum, pisos de hule y utensilios de limpieza

M. Vázquez, Calle Liguera, 2. Teléfono 15023

UNA NOTA DE COMUNICACIONES

La correspondencia para América del Sur

Se pone en conocimiento del público, que a partir del día 24 del actual, los sobrepostos aplicables a la correspondencia avión destinada al Brasil, Argentina, Uruguay, Paraguay, Chile, Bolivia y Perú, serán los siguientes: 4,25 pesetas por cada cinco gramos o fracción de cinco gramos de cartas, por cada tarjeta postal y por cada giro, y 3,40 por cada veinte gramos o fracción de veinte gramos de impresos, muestras y papeles de negocios. Madrid, 18 de junio de 1934.

NOTAS DEPORTIVAS

Combate nulo entre Brown y Angermann para el campeonato del mundo de boxeo, peso mosca

MANCHESTER 19.—En un match de boxeo para el campeonato mundial de los moscas, Jack Brown (campeón) y Valentín Angermann (chabonero), este último francés, han hecho combate nulo.

ESTADOS UNIDOS

Aplazamiento "sine die" de las sesiones de la Cámara y del Senado

NUEVA YORK 19.—El Senado ha terminado su sesión nocturna a las doce de la noche y ha aplazado sus tareas, sine die. Por su parte, la Cámara de Representantes, terminó la suya a las doce cuarenta y cinco y aplazó también sus trabajos sine die.

LAS POTENCIAS MARITIMAS

Han comenzado las conversaciones navales anglo-norteamericanas

LONDRES 18.—Las conversaciones navales anglo-norteamericanas han comenzado esta mañana con la visita que los señores Norman Davis y Bingham han hecho al primer ministro.

Funciones para mañana

Cómico.—A las diez cuarenta y cinco (popular, 3 pesetas butaca). La misa más misa. María Isabel.—A las seis cuarenta y cinco, Mayo y Abril a las diez cuarenta y cinco, Ta, el barco; yo el navegante (reposición).

Calderón. (Compañía lírica titular).—A las seis cuarenta y cinco y a las diez cuarenta y cinco, La chilapanca (grandioso éxito). Butaca, 5 pesetas.

Cómico. (Díaz de Artigas-Collado).—A las seis cuarenta y cinco y diez cuarenta y cinco, Camarada. (Últimas funciones de la temporada).

Barvento.—A las seis cuarenta y cinco y diez cuarenta y cinco, Los caballeros.

Astoria. (Compañía Lupo Rivas Gacelo).—A las seis cuarenta y cinco y diez cuarenta y cinco, Cloti, la corredora y el fin de fiesta a través de América. (Butacas, 1,50, 1 y 0,50 pesetas).

Alfakaz.—A las cinco, siete y diez cuarenta y cinco; El diablo se alviente y ¡Holi, hermanita! (programa doble).

Palacio de la Música.—A las seis cuarenta y cinco y diez cuarenta y cinco, Yo de día, tu de noche (Rute de Nagy y Willy Fritsch). Butacas, 3 pesetas.

Dolléevm.—A las seis cuarenta y cinco y diez cuarenta y cinco, Pastora Imperio, Rumpel, John Bix, The Six Vebas Girls. (Butacas, 3 pesetas).

Cepitón. (Teléfono 2229).—A las seis cuarenta y cinco y diez cuarenta y cinco, Toreros y ladrones. Orquesta típica cubana «Marimón».

Dios de la Opera. (Teléfono 14938).—A las seis cuarenta y cinco y diez cuarenta y cinco, Yo he sido espía.

Dios de la Frenes. (Teléfono 19900).—A las seis cuarenta y cinco y diez cuarenta y cinco, Un par de frescos.

Figaro. (Teléfono 2374).—Moderno sistema de refrigeración. A las seis cuarenta y cinco y diez cuarenta y cinco, programa doble U. F. A.: Estrella de Valencia y Grepusculo rojo.

Quin San Carlos. (Teléfono 7292).—A las seis cuarenta y cinco y diez cuarenta y cinco, El ídolo de las mujeres. (El boxeador y la dama.) Butacas, 1,25.

Avanida.—A las seis cuarenta y cinco y diez cuarenta y cinco, El demolestor, por Jack Holt (Pitaca, 1,50).

Programa.—A las seis cuarenta y cinco y diez cuarenta y cinco, El tobogán número 18. (Butaca, 1 peseta).

Orquesta Oroya.—A las seis cuarenta y cinco y diez cuarenta y cinco, Mi debilidad. (Todas las localidades a una peseta).

Playa de Madrid.—Autobuses cada diez minutos. Avenida, 11-12.

Director de automóviles, motocicletas, camiones, bicicletas. Monument, 18. Teléfono 4180

Marino y Navas, Atocha, 11, antiguo, y 25, moderno y Bellas Artes, 4. Zona libre para taxis. Teléfono 1240

Decoraciones, ropajes, Grupos y orquestas para matrimonios y fiestas. Hortaleza, 5. Teléfono 11497

PERDIDOS

R. Lopez de Heredia Viga Tondonia, S. A. Sevilla, 3 y 5 Tel. 10507

Verdadero depósito: 24, Arenal, 24. MINI CAJETAS, 27 y 29

SECCION FINANCIERA

Las nuevas tarifas ferroviarias

Ayer empezó a regir el aumento del 15 por 100 de las tarifas ferroviarias, aprobado recientemente por el Congreso.

El viernes fueron aprobadas por el Ministerio de Obras Públicas las nuevas tarifas del Norte, y el sábado pasado las de M. Z. A. y el Oeste de España. El aumento de tarifas vendrá a salvar, según se supone, el desnivel que representan las recalcaciones de este año, en relación con el anterior. Para la Compañía del Norte, por ejemplo, que acusa un aumento de más de dos millones de pesetas en relación con el año anterior, el aumento del 15 por 100 supone un incremento de 100.000 pesetas diarias.

Pero hay una circunstancia, que mejorará también estos cálculos, en especial para M. Z. A., cuya recalcación sigue reflejando notable baja; y es la buena cosecha que se está recogiendo. Esto producirá una mayor circulación y un incremento sobre esta mayor circulación.

El aumento de las tarifas ha sido general, si bien se han exceptuado algunas clases.

Un empréstito de la Diputación de Madrid

Se habla en Banca de que existe el propósito en la Diputación de Madrid de preparar la emisión de un empréstito, con cuyo importe pudieran terminarse varias obras que la Diputación tiene empezadas, especialmente la nueva Casa de Maternidad.

Todavía no se conocen detalles sobre el particular, aunque se tiene la impresión de que si la situación es buena, para el otoño se trataría seguramente del asunto con la Banca.

Baja la garantía del marco

Según el balanceo de la Reichsbank de 15 de junio, las reservas de oro y de divisas de dicho Banco en la indicada fecha no eran más que de cien millones de marcos, lo que supone una disminución de veinte millones de marcos en relación con la semana anterior.

Por otra parte, la cobertura de la moneda alemana, que el día 8 de los corrientes era de 3,4 por 100, no era más que de 2,9 por 100 el día 15 del corriente, o sea una disminución del 0,50 por 100.

Nuevo jefe de operaciones en el Banco de España

El jefe de operaciones del Banco de España, don Fernando Olvera y Rincón, ha tenido que jubilarse a consecuencia de su estado de salud. Para cubrir el alto puesto que desempeñaba, el Consejo ha acordado ascender al jefe de la misma sección, don Federico Carracedo. Esta designación requiere la ratificación por el ministro de Hacienda.

La liquidación del Banco de Cataluña

Se sigue con interés en los centros bancarios la liquidación del Banco de Cataluña, observándose que las perspectivas van mejorando, considerándose que, contra lo que se esperaba, es posible que al 15 por 100 que ya se ha pagado a los accionistas se una otro 15 por 100, con lo que se totalizaría un 30 por 100. En estos momentos se están haciendo activas gestiones para ver de llegar a un acuerdo en cuanto tiene referencias con todas las cuentas de crédito que el establecimiento tenía abiertas.

Table with columns: VALORES, Cambio anterior, Cambio del día, Diferencia. Includes sections for FONDOS PUBLICOS, MONEDA EXTRANJERA, and various bank shares.

Busque usted el gran público anunciándose en LA EPOCA

EXCURSION ALREDEDOR DE ESPAÑA

La Compañía Transatlántica, en vista del éxito obtenido el año pasado, ha organizado otra excursión alrededor de España. El vapor «Magallanes» saldrá de Barcelona el día 16 de julio para Tarragona, Palma de Mallorca, Valencia, Alicante, Málaga, Cádiz, Lisboa, llegando a Vigo el día 23. Después de seis días de estancia en Galicia, que coincidirá con las fiestas del Apóstol en Santiago de Compostela, los pasajeros que desearan ir al Norte pueden embarcar el día 28 en el vapor «Cristóbal Colón» para Gijón, Santander y Bilbao. Dado el precio reducido de la excursión (pesetas 250 hasta Vigo y pesetas 300 hasta Bilbao) son muchas las personas que se están inscribiendo. Además, para la estancia en Galicia, y con objeto de dar facilidades para la reserva de alojamientos, ya que en dicha época es de gran afluencia de viajeros, ha encargado a la Agencia de Turismo «Española» de Vigo, que mediante un precio muy económico proporcione a los señores turistas, que así lo deseen un itinerario, para dichos días, y se ocupe de reservar cómodos alojamientos en los mejores hoteles.

JARDIN RITZ

Comida americana, TE-BALE, Orquesta y Jazz «IBANEZ»

Palace Hotel. Selecto restaurant. Domingos: TE DE MODA. Diez profesores. Todos los días conciertos en el hall.

VINOS TINTO DE LOS HEREDEROS DEL Marqués de Biscal. ELCEBO (ALAVA). Pídanse en todos los hoteles y restaurantes. AVISO MUY IMPORTANTE A LOS CANTINEROS.

URONIL. Poderoso disolvente del ACIDO URICO. Adaptado por los más eminentes médicos de Europa y América para combatir Artritis, Gota, Reuma, Arterias, Cólicos nefríticos, Mal de Piedra, etc. Se consiguen resultados sorprendentes en enfermos desahucados que no encuentran alivio alguno en los preparados de más renombre. Los análisis de orina después de tomar el UROMIL demuestran que provoca verdaderas descargas de ácido.

Compañía Trasatlántica Española. EXCURSION ALREDEDOR DE ESPAÑA en el magnífico vapor MAGALLANES. Salida de Barcelona el 16 de julio, para Tarragona, Palma de Mallorca, Valencia, Alicante, Málaga, Cádiz, Lisboa, llegando a Vigo el día 23.

LIPOLEUM 24, Arenal, 24. MINI CAJETAS, 27 y 29. Verdadero depósito.